

jueves

18 de Enero de 2024
Santiago de Cali, Colombia

Orden

VALLE

Alerta por elaboración de drogas en el centro de Cali

Autoridades desmantelaron el primer laboratorio de drogas del año en el centro de la ciudad. Utilizaban fentanilo. Detalles.

Redacción de El País

La Policía de Cali desmanteló el primer laboratorio dedicado a la fabricación de sustancias estupefacientes de 2024 en la ciudad mediante un 'operativo exprés', que como resultado de tres meses de investigación dio con la captura de dos personas en el centro de la ciudad y la incautación de medicamentos de uso controlado como fentanilo, morfina y ketamina, utilizados para fabricar alucinógenos sintéticos.

El comandante de la Policía de Cali, coronel Carlos Oviedo, explicó que la acción fue adelantada por las unidades de Investigación Criminal, de Inteligencia y de Intervención Policial. "A través de una diligencia de registro y allanamiento en el barrio San Bosco, desactivamos un laboratorio utilizado para fabricación de drogas sintéticas al interior de una vivienda".

Según el comandante, la cocina del inmueble fue adecuada con la finalidad de fabricar sustancias peligrosas que luego eran distribuidas en establecimientos nocturnos y a través de redes sociales.

En medio de la diligencia se encontraron 700 dosis de Tusihi, éxtasis, LSD, los elementos para la fabricación de las mismas y un arma de fuego, por lo que alias Gato Chinga y alias Mono fueron detenidos en flagrancia y dejados a disposición de la Fiscalía. Las investigaciones de la Policía revelaron que estos sujetos comercializaban 200 dosis de estupefacientes durante los fines de semana, lo que les representaba ingresos criminales superiores a los \$270 mil millones mensuales.

De acuerdo con un uniformado (r) experto en antimarcas consultado por El País, el auge de los laboratorios dedicados a la fabricación de narcóticos sintéticos en el centro de Cali se debe a que en esta zona confluyen muchos factores. "Allá es donde llega la materia prima, se reúnen los delincuentes y desde donde se expanden a discotecas, bares, zonas escolares y de esparcimiento".

De la misma manera, resaltó que los



Más de 700 dosis de drogas sintéticas y medicamentos de uso controlado fueron incautadas al interior del laboratorio. Los capturados son conocidos como alias Mono y alias Gato Chinga.

sitos de rumba que están de moda en la capital del Valle se están ubicando en el área céntrica, por lo que tener los laboratorios de alucinógenos cerca a lugares de concentración de jóvenes y extranjeros es vital para los criminales.

Por otro lado, la química farmacéutica y docente de la Universidad Javeriana, Egilda Vanegas, explicó que el consumo de sustancias como el fentanilo genera problemas a la salud pública, pues al ser más fuerte que la morfina y debido a su rápida acción en el cuerpo, puede generar más adicción que otras drogas.

"Hay dos vías para obtenerla: una es por una síntesis química y que se distribuye a través de mercados de sustancias ilícitas y la otra que es sustituida de hospitales", explicó la experta, por lo que además de traer dificultades de salud, la comercialización de estos estupefacientes traen graves afectaciones a la seguridad de la ciudad.

El exuniformado concordó, puesto que el microtráfico dinamiza otras ac-

ciones violentas como enfrentamientos por cruces de fronteras invisibles y homicidios por ajustes de cuentas, además de afectar a menores de edad con productores que ponen en peligro su vida.

Por ello, el secretario de Seguridad de Cali, Jairo García, afirmó: "El mensaje es claro. Vamos a seguir trabajando contra el microtráfico, el hurto y la extorsión, y por supuesto, en la prevención y disminución del homicidio".

El especialista consultado por El País, explicó que una de las estrategias que se debe llevar a cabo es fortalecer los patrullajes y que la Policía Antinarcóticos disponga uniformados en las zonas con mayor índice de venta de drogas para dar golpes contundentes.

"Se necesita presencia policial afuera de los establecimientos nocturnos y en los barrios donde las labores de inteligencia determinen que hay focos de fabricación y expendio de drogas para evitar que se sigan creando laboratorios en viviendas o fábricas dentro y fuera de la ciudad", concluyó el exuniformado.

Policía irá a prisión

Un intendente activo de la Policía Nacional fue judicializado por ser el presunto autor del delito de concusión en concurso homogéneo, por exigirle pagos a los reclusos del centro de reclusión Marte, de Buenaventura.



COLOMBIA

Llegarán 500 nuevos uniformados al Valle del Cauca

Redacción de El País

La secretaría de seguridad del Valle, Ana María Sanclemente, anunció que este jueves 18 de enero recibirán 500 uniformados de la Policía y se repartirán en las principales ciudades del departamento.

"Recibiremos 500 uniformados y 300 se dispondrán para que cuiden a Cali y los municipios que conforman su área metropolitana. Los 200 restantes estarán dispuestos para la seguridad de los demás municipios del Valle del Cauca", afirmó la titular de la cartera de seguridad y convivencia en el departamento.

La funcionaria añadió que la llegada de estos uniformados se da por las peticiones que ha hecho la Gobernadora del Valle, Dílian Francisca Toro.

"Estamos muy agradecidos de que haya hecho eco la solicitud de nuestra señora Gobernadora para aumentar el pie de fuerza en nuestro departamento. Estamos seguros que este capital humano nos permitirá alinear las estrategias de seguridad y convivencia en nuestro departamento", afirmó



El Valle del Cauca recibirá 500 nuevos uniformados de la Policía.

QUITO

Petro habla sobre presos en Ecuador

Redacción de El País

En una declaración a medios que entregó el presidente Gustavo Petro desde Davos (Suiza), confirmó que ha estado en diálogos con Daniel Noboa, presidente de Ecuador, sobre la crisis que vive ese país, pero también por el anuncio de liberar a 1500 presos colombianos en la frontera. Según el mandatario, están evitando caer en errores "que se ha cometido".

Petro fue enfático en decir que están buscando una colaboración judicial binacional. "Ecuador es consciente de que eso no se puede hacer de la noche a la mañana, es un proceso y se deben respetar las condiciones de cada país para que no se provoque un problema peor", dijo el mandatario de los colombianos.

Uno de los ejes que Petro más ha reiterado en sus intervenciones y discursos en el Foro Económico Mundial en Davos (Suiza) es, justamente, sobre la crisis de violencia en Latinoamérica y su relación con la política antidrogas de la región.

El pasado 10 de enero, la Cancillería y el Ministerio de Justicia emitieron un



comunicado conjunto en el cual señalaron una posición sobre este tema. Por un lado, anunciaron la voluntad que tiene Colombia de activar los canales que sean necesarios para avanzar en esta solicitud. Sin embargo, fueron muy claros en que este proceso se debe llevar a cabo cumpliendo lo establecido en el Convenio sobre Tránsito de Personas, vehículos, embarcaciones fluviales y marítimas y aeronaves del 18 de abril de 1990.

El presidente Gustavo Petro se refirió al caso de los presos en Ecuador que pretenden enviar a Colombia.

CAUCA

Rechazan quema de cultivos y maquinaria agrícola

Redacción de El País

Los gremios industriales y agrícolas de Valle y Cauca, así como sus empresas afiliadas, denunciaron a través de un comunicado dado a conocer a la opinión pública, la quema de una retro excavadora que se utilizaba para labores en cultivos de caña, en el municipio de Padilla, Cauca.

Dicha situación puso en riesgo la vida del operario de esta máquina. Según lo menciona el comunicado, "hombres armados se presentaron en la mafiosa de este miércoles en una finca donde se realizaban labores agrícolas, se llevaron la maquinaria y posteriormente la incineraron. Este acto vandálico se suma al ataque a dos camiones de la empresa Smurfit Kappa Cartón Colombia, que se produjo esta semana en el municipio de Dagua, así como la quema de más de 12 hectáreas de plantaciones forestales en Dagua, La Cumbre y Víjés".

Los ataques ponen en riesgo la vida de trabajadores agrícolas y forestales en esta región del país, a la vez que

atentan contra el medio ambiente al afectar la calidad del aire y contribuir a los efectos negativos del cambio climático.

Es preocupante la escalada de violencia que se produce a pocas semanas de iniciar el 2024. Los gremios de Valle y Cauca exigen a las autoridades que investiguen estos hechos, judicialicen a los responsables y ejecuten un plan efectivo de preventión para frenar la inseguridad y violencia que se vive en la región", relataron los gremios en el comunicado.

Ante esto, la Federación Nacional de Industriales de la Madera, Fedemaderas, la cual representa a los empresarios, productores, reforestadores, transformadores, fabricantes y comercializadores de la red forestal y de la madera, expresó su más enérgico rechazo y hizo un llamado a los ministerios de Ambiente y Agricultura, para que unan esfuerzos con el sector privado y detengan estas acciones violentas.